

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Oktober 2018

**Andi Almawardi Mulus**  
**NIM: 111200175**

## ABSTRAK

**Nama: Andi Almawardi Mulus, NIM: 11200175, Judul : Reformasi Negara Konstitusi dan Demokrasi Dalam Islam Menurut Prof. Dr. Moh. Mahfud MD**

Tidak semua konstitusi melahirkan sistem yang demokratis. Bahkan konstitusi yang sama bisa melahirkan sistem politik yang berbeda (demokratis dan otoriter) pada waktu atau periode yang berbeda. Gagasan konstitusi sebagai alat pembatasan kekuasaan itu sendiri sebenarnya tidak dapat dilepaskan dari gagasan tentang hak asasi manusia, demokrasi, negara hukum yang harus dimuat di dalam sebuah aturan dasar kegiatan politik yang kemudian disebut konstitusi.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka dapat dirumuskan beberapa rumusan masalah sebagai berikut: 1. Bagaimana Pemikiran Mahfud MD Dalam Memaknai Konstitusi dan Demokrasi? 2. Apa Itu Negara Demokrasi dan Negara Konstitusi? 3. Bagaimana Relevansi Pemikiran Prof. Dr. Moh. Mahfud MD tentang Reformasi Negara Konstitusi dan Demokrasi di Indonesia? Berdasarkan rumusan masalah tersebut adapun tujuan daripada penelitian ini adalah: 1. Untuk Mengetahui Pemikiran Mahfud MD Dalam Memaknai Konstitusi dan Demokrasi. 2. Untuk Mengetahui Negara Demokrasi dan Negara Konstitusi. 3. Untuk Mengetahui Relevansi Pemikiran Prof. Dr. Moh. Mahfud MD tentang Reformasi Negara Konstitusi dan Demokrasi di Indonesia.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan yuridis normatif, yaitu pengumpulan data melalui studi pustaka, menelaah literatur/ referensi dan buku-buku yang ada kaitannya dengan judul. Teknik analisis data: a. Analisis Deskriptif, yaitu usaha untuk mengumpulkan dan menyusun suatu data, kemudian dilakukan analisis terhadap data tersebut. b. Content Analysis atau Analisis Isi. Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis isi. Penulisan laporan dengan menggunakan buku pedoman : Buku pedoman pembuatan skripsi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Mahfud MD melihat manusia yang selalu berubah dalam setiap gerak hidupnya, Konstitusi Negara Republik Indonesiapun senantiasa bergerak mengalami perubahan. Negara Indonesia telah menorehkan banyak cerita konstitusi dan demokrasi dari Konstitusi dan Demokrasi pada masa Orde Baru, Orde Lama juga lahirnya Demokrasi terpimpin, yang masing-masing memiliki cerita dan perubahan yang terjadi. Negara demokrasi adalah negara yang menganut bentuk atau mekanisme sistem pemerintahan dengan mewujudkan kedaulatan rakyat atas negara untuk dijalankan oleh suatu pemerintahan. Negara konstitusional adalah negara yang kehidupannya didasarkan pada konstitusi atau Undang-Undang Dasar yang berlaku dalam suatu negara.

**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : Skripsi	Dekan Fak. Syariah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
	Di Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi A.n **Andi Almawardi Mulus**, NIM: 11200175, Judul **“Reformasi Negara Konstitusi dan Demokrasi Menurut Prof. Dr. Moh. Mahfud MD”** dapat diajukan dalam sidang munaqosyah pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Bersama ini kami ajukan skripsi tersebut dengan harapan kiranya dapat segera dimunaqosyahkan. Demikian surat ini kami buat, atas segala perhatian Bapak Dekan, kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum**  
NIP. 19690906 199603 2 002

**Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H, M.A**  
NIP:19840802 201101 1 008

**REFORMASI NEGARA KONSTITUSI  
DAN DEMOKRASI MENURUT  
PEMIKIRAN Prof. Dr. Moh. MAHFUD MD**

Oleh :

**ANDI ALMA WARDI MULUS**  
NIM: 111200175

**Menyetujui :**

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum**  
NIP. 19690906 199603 2 002

**Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H, M.A**  
NIP:19840802 201101 1 008

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Syari'ah

Ketua  
Jurusan Hukum Tata Negara

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**  
NIP. 19591119 199103 1 003

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.**  
NIP. 19760623 200604 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul : **Reformasi Negara Konstitusi dan Demokrasi Menurut Prof. Dr. Moh. Mahfud MD**, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada hari Senin tanggal 21 November 2018. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum Program Strata 1 (S-1) pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 21 November 2018

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. H. Mahfud, M.M.**

NIP. 19620705 199303 1 005

**Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.Hi**

NIP: 19710325 200312 1 001

Anggota

Penguji I

Penguji II

**Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.**

NIP. 19560208 199203 1 001

**Atu Karomah, SH., M.Si**

NIP. 19692141999032001

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum**

NIP. 19690906 199603 2 002

**Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H, M.A**

NIP:19840802 201101 1 008

## ***Persembahan***

***Puji Syukur ke hadirat Illahi Robbi dan shalawat  
terlimpahkan kepada Baginda Rasulullah Muhammad SAW.***

***Maha besar Allah, Kau telah berikan  
kedua orang tua yang sangat luarbiasa untukku  
dan Maha sempurnaMu yang telah sempurnakan keluargaku  
dengan kakak dan adik yang berikan warna dalam hidupku.***

***Skripsi ini ku persembahkan untuk  
keluarga yang ku sayangi, yang terkasih kepada  
Bapak Ubang Mukhta Lubis dan Umi Empin Sumarni  
dan semua pihak yang memberikan sumbangsuhnya dalam  
Bentuk apapun, baik dukungan moril ataupun materil  
Sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.***

***Semoga kita semua selalu Ada  
dalam lindungan dan jalan yang diberkahi Allah SWT.***

***Semoga kita semua sukses dijalannya masing-masing...***

***Sampai bertemu digerbang kesuksesan, kawan....***

## MOTTO

يَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا أَطِيعُوا اللَّهَ وَأَطِيعُوا الرَّسُولَ وَأُولِيَ الْأَمْرِ مِنْكُمْ فَإِن  
نُنزِعْكُمْ فِي شَيْءٍ فَرُدُّوهُ إِلَى اللَّهِ وَالرَّسُولِ إِن كُنتُمْ تُؤْمِنُونَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ  
الْآخِرِ ذَلِكَ خَيْرٌ وَأَحْسَنُ تَأْوِيلًا

*“Hai orang-orang yang beriman, taatilah Allah dan taatilah Rasul (Nya), dan ulil amri di antara kamu. Kemudian jika kamu berlainan pendapat tentang sesuatu, maka kembalikanlah ia kepada Allah (Al Quran) dan Rasul (sunnahnya), jika kamu benar-benar beriman kepada Allah dan hari kemudian. Yang demikian itu lebih utama (bagimu) dan lebih baik akibatnya”*

## **RIWAYAT HIDUP**

Nama : Andi Almawardi Mulus, Keluarga dan kerabat dilingkungan tempat tinggal memanggil “Dede”, teman-teman dan dosen di kampus memanggil “Andi”, lahir di pandeglang pada hari Rabu pukul tiga subuh tepat pada tanggal 3 February tahun 1993 .

Penulis adalah anak kedua dari tiga bersaudara, dari pasangan Bapak Mukhtar Lubis dan Ibu Empin Sumarni. Penulis menyelesaikan pendidikan formal di SD Negeri 1 Pasar Baru pada tahun 2004, kemudian melanjutkan ke MTs Turus Pandeglang Banten dan lulus pada tahun 2007, kemudian melanjutkan kembali ketingkat menengah atas di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pandeglang lulus pada tahun 2010, dan pada tahun 2010 sebelum saya daftar ke Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten saya pernah berkuliah di Universitas Muhamadiyah Jakarta, dan pada tahun 2011 saya memutuskan untuk pindah kuliah ke IAIN yang sekarang disebut UIN Banten pada Fakultas syari’ah jurusan Hukum Tata Negara. Dan di luar kampus saya mengikuti Organisasi Eksternal yaitu Ikatan Pelajar Nahdatul Ulama (IPNU).



## KATA PENGANTAR

Puji syukur hanya pantas dipanjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan limpahan karunia dan nikmatnya kepada kita semua, khususnya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat dan pengikut-pengikutnya.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis merasa tidak akan mampu menyelesaikan skripsi ini jika tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik bantuan yang bersifat moril maupun materil. Maka dari itu penulis merasa perlu untuk menyampaikan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Prof. DR. Fauzul Iman. M.A selaku Rektor IAIN “SMH” Banten.
2. Bapak selaku Dekan Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri Banten.
3. Dr.H. Muhammad Ishom, M.A. sebagai ketua Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H.,M.Hum sebagai pembimbing I

5. Bapak Dr. H.E. Zaenal Muttakin, M.A.,MH selaku pembimbing II dan sebagai sekretaris jurusan Hukum Tata Negera yang telah membimbing dan mengarahkan sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Ibu Dosen yang telah memberikan ilmu dan amal intelektualnya kepada penyusun selama menempuh pendidikan di kampus Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Civitas Akademika Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah banyak membantu memberikan dorongan moril maupun materil.
8. Teman-teman dan pihak-pihak yang tidak bias disebutkan satu persatu, untuk semuanya terimakasih banyak atas bantuan, dukungan dan motifasinya.

Penyusun menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna karena banyak kekurangan yang ada di dalamnya, namun penyusun sudah berusaha semaksimal mungkin untuk menyelesaikan skripsi ini. Maka dari itu penyusun berharap semoga skripsi yang penyusun buat ini dapat memberikan manfaat bagi banyak pihak.

Akhirnya Hanya kepada Allah SWT jugalah tumpuan dan harapan disandarkan. Kebenaran semata-mata datang hanya dari Allah

SWT dan kekurangan, kesalahan sudah pasti datangnya dari penyusun.  
Semoga kita semua selalu ada dalam lindungan dan jalan yang  
diberkahi Allah SWT.

Serang, 21 November 2018

Penyusun,

**Andi Almawardi Mulus**

NIM: 111200175